

Aunque no se conocieron detalles de la reunión, el presidente Juan Manuel Santos sostuvo ayer un encuentro en la Casa de Nariño con el equipo negociador del Gobierno que se sentará a dialogar con la Farc en Oslo y La Habana.

La mesa de diálogo debe instalarse dentro de ocho días en la capital noruega, donde Gobierno y Farc tienen previsto ofrecer una rueda de prensa para comunicarle a la opinión pública los detalles puntuales del proceso.

Se espera que mañana el exvicepresidente Humberto de la Calle, jefe del equipo negociador del Gobierno para los diálogos, haga un pronunciamiento público sobre los preparativos.

Acompañamiento

Delegados de Cuba y Noruega -países garantes en las negociaciones de paz entre las Farc y el Gobierno- acompañaron a los 12 miembros del equipo negociador de la guerrilla que viajaron desde la selva colombiana a La Habana.

«Fueron de acompañantes a esta misión delegados de Cuba, Noruega como garantes y delegados del Gobierno Nacional Colombia», dijo a la agencia France Press (AFP) el vocero de las Farc, Orlay Jurado, alias Hermes Aguilar, a través de un correo electrónico.

Jurado señaló que la salida de Colombia de los guerrilleros se hizo «conforme protocolos bilateralmente acordados» y se efectuaron «tres operaciones de extracción desde las selvas».

«Los puntos base para esas operaciones fueron los aeropuertos de las capitales de Pasto, departamento de Nariño; Neiva, departamento de Huila y el aeropuerto internacional de Rionegro, en el departamento Antioquia».

En ellas participaron «tres helicópteros y 2 aviones con alcance al aeropuerto de la Habana», añadió.

De las tres operaciones, «dos fueron conjuntas y una independiente», indicó.

Brasil

La presidenta brasileña Dilma Rousseff le transmitió ayer a su homólogo Juan Manuel Santos la disposición de su país a apoyar el proceso de paz en Colombia.

Rousseff se comunicó telefónicamente con Santos, a quien le deseó una pronta recuperación de su operación por un cáncer de próstata.



La presidenta Rousseff expresó «la disposición de Brasil de apoyar en lo que sea necesario» el proceso de negociaciones de paz, informó a la AFP una vocera de la Presidencia.

Asimismo, «la Presidenta llamó por teléfono al presidente de Colombia por su cirugía de cáncer, expresó su satisfacción por el éxito de la misma, y le deseó una rápida recuperación», informó la fuente.

Guerrilleros

Como lo publicó ayerEL NUEVO SIGLO, el grupo que llegó a Cuba estaba encabezado por Miguel Ángel Pascuas, alias Sargento Pascuas, uno de los pocos fundadores de la Farc que siguen vivos, según había indicado Jurado la víspera, aclarando que el Gobierno no les ha comunicado si Ricardo Palmera, alias Simón Trinidad, extraditado a Estados Unidos, podrá participar de alguna manera en las conversaciones como ha solicitado la guerrilla, que lo incluyó en su lista principal de negociadores.

Luciano Marín, alias Iván Márquez, jefe del equipo negociador, no se encontraba en el grupo que viajó a Cuba, confirmó el vocero.

Jurado fue uno de los guerrilleros que asistió a los contactos previos que sostuvieron en secreto durante meses el gobierno colombiano y las Farc en La Habana, en los que acordaron el inicio de un proceso de paz para resolver el conflicto armado que sostienen desde hace casi medio siglo.

El proceso de paz, el cuarto que emprenderán en los últimos 30 años las Fasrc, tendrá un equipo negociador principal de cinco personas por parte de la guerrilla y otras cinco por el gobierno. En total, cada parte podrá acreditar a 30 delegados.

 $\underline{http://www.elnuevosiglo.com.co/articulos/10-2012-santos-se-reuni\%C3\%B3-con-voceros-del-gobierno.html$